



Ministerio de Obras Públicas
www.mop.cl

DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS
REGIÓN DEL MAULE
PROGRAMA DE AGUA POTABLE RURAL

LICITACIÓN PÚBLICA

Obras:

1. Obras de Conservación Servicio APR La Tercera Chalet Quemado.
2. Obras de Conservación Servicio APR Cumpeo.
3. Obras de Conservación Servicio APR Las Parcelas de Idahue.
4. Obras de Conservación Servicio APR Loanco.
5. Obras de Conservación Servicio APR Quilipeumo.
6. Obras de Conservación Servicio APR Rincón de Sarmiento.
7. Obras de conservación Servicio APR Santa Rosa de Maitenes-El Aromo.
8. Obras de Conservación Servicio APR Tricao.

Diseño:

1. Diseño con Estudio Hidrogeológico Construcción Servicio APR La Mina y Los Álamos.
2. Diseño con Estudio Hidrogeológico Construcción Servicio APR Los Vientos de San Carlos-Armerillo y Pehuenche.

Requisitos Participantes:

Obras de la 1 a la 8: Registro de Contratistas Obras Menores del MOP, Especialidad 7 O.M., Categoría B o superior, o su equivalente en el registro de Obras Mayores, Especialidad 5 O.C., Categoría Tercera B o superior.

Diseños 1 y 2: Registro de consultores del MOP, Área Ingeniería Civil; Especialidad 4.8, Obras Sanitarias Tercera Categoría o superior y Área Estudios de Ingeniería Básica, Especialidad 3.7 Estudios Hidrológicos, Hidrogeológicos y Meteorológicos, Tercera categoría o superior.

Presupuesto (Con Imptos.):

Obras:	1.- \$ 76.985.480.-	2.- \$ 79.946.983.-	3.- \$ 43.941.345.-
	4.- \$ 78.030.676.-	5.- \$ 79.332.710.-	6.- \$ 79.988.976.-
	7.- \$ 31.431.409.-	8.- \$ 58.633.834.-	
Diseño:	1.- \$ 25.000.000.-	2.- \$ 35.000.000	

Venta de antecedentes: Hasta el 21/11/2014.

Entrega de Antecedentes: Desde el 24/11/2014.

Requisito: Comprobante depósito bancario en cuenta corriente N°216-04601-07 Banco de Chile, a nombre de Nuevosur S.A., RUT 96.963.440-6.

Se debe enviar comprobante de depósito o transferencia electrónica a Nancy Vera (nancy.vera@nuevosur.cl), hasta el 24/11/2014 a las 9:00 hrs.

Lugar de Entrega de Antecedentes: Oficinas de Nuevosur S.A., Planta San Luis S/N, sector Monte Baeza, Talca.

Lugar de Aperturas: Sala de reuniones APR Nuevosur S.A., Planta San Luis S/N, sector Monte Baeza, Talca.

Valor Antecedentes: \$ 40.000.- C/U., y \$ 240.000 por las 8 Obras.

Apertura Técnica: 09 de Diciembre de 2014

Apertura Económica: 11 de Diciembre de 2014

Unidad Técnica:



Según Juan Lozano, secretario general CISS: La seguridad social debe evolucionar hacia la prevención en salud

El experto hablará sobre lo que llama "economía preventiva", en seminario sobre la solvencia de los sistemas previsionales.

CECILIA ARROYO A.

El secretario general de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS), Juan Lozano, aborda el tema de la sostenibilidad de los sistemas de pensiones como un problema global y alarmante.

"No solo Chile enfrenta el desafío de armonizar aportes con pensiones dignas", afirma desde México, días antes de su visita a nuestro país, para exponer sobre la sostenibilidad financiera de los sistemas previsionales, en el Encuentro Nacional de Seguridad Social, organizado por CIEDESS y la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile.

Lo primero que aclara es que la forma de asegurar la sostenibilidad de los esquemas previsionales no tiene que ver con la discusión sobre la conveniencia, o no, de los sistemas de reparto (o beneficio definido) o de capitalización individual, como el chileno. Su propuesta para abordar este desafío es la "economía preventiva", modelo que busca mejorar las condicio-

nes de salud de las personas en etapa joven, de manera de asegurar una vejez más saludable y, por tanto, menos costosa, tanto para el fisco como para las propias personas.

NUEVO ENFOQUE
La economía preventiva es la habilidad de los gobiernos de incursionar en la vejez sin costos impagables.

¿Cómo? Redireccionando las "pavorosas" sumas que hoy destinan los gobiernos a solucionar problemas de salud prevenibles, dice Lozano.

Según afirma, hoy el 60% del gasto mundial en salud se destina a financiar el costo de enfermedades cardiovasculares, presión arterial alta, diabetes, cáncer y algunas pulmonares.

Solo la diabetes abarca el 11% del gasto total en salud de todo

“Las personas de América Latina van a enfrentar un sistema de protección social en cada país que les va a decir que cada día tiene menos dinero para atenderlas”.

el mundo, y lo peor es que los 363 millones de diabéticos que existen hoy en el mundo serán 563 millones en 20 años. Así, su costo anual se empinará a los US\$1,5 billones en el futuro, augura el experto.

"La economía preventiva es precisamente la habilidad que tienen las sociedades y gobiernos de poder incursionar en la vejez sin representar costos que sean impagables", añade.

Sobre pensiones, el experto entrega más datos. Actualmente, un 7% de la población de América no tiene ingresos. El 66% trabaja informalmente, y por tanto no tiene seguridad social ni ahorro para pensión. "Es decir, casi siete de cada diez personas van a llegar a la edad del retiro muy probablemente enfermas y sin ningún tipo de ahorro", dice.

Además, añade, "estas personas van a enfrentar un sistema de protección social en cada país que les va a decir que cada día tiene menos dinero para atenderlos", precisa.

En este contexto se debe pensar cuáles son las políticas públicas que permiten ayudar a las naciones a transitar hacia la vejez en condiciones de mejor salud, puntualiza.

Para corredoras:

Bolsa pone en consulta normativa

La Bolsa de Comercio de Santiago colocó en consulta del mercado el proyecto de circular que modifica el Manual de Derechos y Obligaciones de Corredores y que contiene la propuesta de normativa para los intermediarios. La propuesta "Normas sobre Prevención y Manejo de Conflictos de Interés por los Corredores de Bolsa" se someterá a consulta de los corredores, de los inversionistas institucionales y del público en general hasta el 9 de diciembre. Luego se enviará a la SVS.

Definen lineamientos:

Gobierno avanza en tema digital

A cien días de la conformación y puesta en marcha del Consejo Público Privado de Desarrollo Digital, se ha completado el trabajo de las mesas que definieron lineamientos estratégicos que orientan la Agenda Digital e iniciativas para su implementación en los próximos cuatro años. La iniciativa es coordinada por la subsecretaría de Economía, la Segegob y la Subtel.

El próximo paso es entregar un diagnóstico al Comité de Ministros de Desarrollo Digital y luego a la Presidenta Bachelet.